

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

## El comercio exterior

Los datos estadísticos del comercio exterior últimamente publicados alcanzan al mes de Julio y continúan demostrando que la exportación española adquiere cada vez mayores vuelos. Lástima será que tan favorable tendencia se malogre por el afán novísimo de recargar los aranceles de importación; pero como no hay enseñanza mejor que el escarmiento, ahora se pide la renovación del tratado con Francia, cuando hace pocos meses se reclamaba lo contrario. La cuestión de los vinos existe, sin embargo, lo mismo que ahora; pero aquí nadie se acuerda de Santa Bárbara más que cuando truena, y como el peligro se toca de cerca, los juicios se van modificando.

Llevamos desde el primero de año 469.343.399 pesetas de exportación más proximamente que en igual periodo de 1890. Ciertamente es que también la importación crece, pero en menor proporción, por que el aumento solo ha consistido en poco más de seis millones. Entre la exportación y la importación, que es de 426.594.497 hasta fin de Julio, hay un exceso de 43 millones de pesetas á favor de aquella. No comprendemos, por lo tanto, por qué razón los cambios se van elevando hasta el punto de haber llegado algún día á 8 por 100.

Si examinamos sobre qué artículo recae principalmente el aumento de exportación, observaremos que sobre las manufacturas de algodón, cáñamo y lino, seda, maderas, aves, carnes saladas, tocino, pescados, mariscos, sardina prensada, harina de trigo, hortalizas, patatas, avellanas, pasas, azafrán, aguardiente anisado, pastas para sopa, y más que todo vino. La exportación del común figura con un incremento de cuarenta y dos millones de pesetas, y la de Jerez con más de dos y medio. Llevamos extraídos en los siete primeros meses del año 6.283.215 hectolitros de vino común, con un valor de 188.496.450 pesetas.

Esa es indudablemente la primera riqueza de España. Si no fuera por ella, estaríamos muy por debajo de las cifras actuales de comercio, porque perdemos exportación en los aceites, en las manufacturas de lana, y en metales y minerales, estos dos últimos grupos con una diferencia de diez y seis millones de pesetas. ¿Qué será del país si la cuestión de los vinos no se arregla? También ha bajado en más de dos millones y medio la exportación de ganado vacuno.

En cuanto á la importación, contribuye al aumento, que aparece en ella por la primera clase del arancel el de los carbones minerales, que pasa de cuatro millones de pesetas, demostración de actividad industrial. Han disminuido en general las entradas de metales y sus manufacturas en unos cuatro millones de pesetas, y aunque al parecer han crecido las de hilados y tejidos de algodón, este efecto es debido á la importación de la primera materia en rama, con aumento de 21 millones y medio de pesetas, otra prueba de que se trabaja. La importación de tejidos en lo general, baja; pero ni aún con las cifras se convencerán los proteccionistas de lo equivocados que estaban al combatir los tratados.

Sigue descendiendo, asimismo, la entrada en España de papel extranjero, maderas, arroz, harinas, azúcar, alcoholes y vinos; pero crece la del trigo, sobre todo de Rusia, y esto revela que á pesar de la elevación de derechos no hay para las necesidades alimenticias leyes que puedan impedir su satisfacción.

En suma, nuestro comercio exterior es satisfactorio, pero está amenazado de dejar de serlo, si no nos llegamos á entender con Francia.

## Los dramas del vitriolo

Una escena dramática, en que el vitriolo —esa arma de las esposas abandonadas— ha desempeñado el principal papel, acaba de desarrollarse en la encrucijada de la Avenida de Clichy y calle Gauthey en París.

Una mujer, Luisa Gaude, de veintiséis años de edad, casada con un mecánico, había sido abandonada por éste, que vivía con otra mujer.

La Gaude, furiosa por este abandono, resolvió vengarse del infiel y desfigurarlo,

para que, á lo menos, no pudiera hacer nuevas conquistas.

En efecto, llevó á prevención un frasco de vitriolo, y fué con otras dos mujeres, su hermana Camila y una amiga, á esperar á su marido en el sitio indicado.

Apenas le vió se lanzó hacia él, llevando en la mano una taza, donde ya había vertido el corrosivo líquido.

Pero el marido, rápido como un relámpago, le arrebató la taza y se la lanzó á su vez al rostro.

Hubo entonces una verdadera lluvia de vitriolo, que fué acogida por triples gritos de dolor.

Las tres mujeres habían sido tocadas á la vez por el líquido.

Mad. Gaude recibió graves quemuras en los brazos y en el pecho. Se desespera de conservarle la vida.

Las otras dos mujeres salieron con las manos abrasadas.

Todas han sido trasladadas al hospital, y el marido á la comisaría de policía, donde quedó detenido.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Al salir días pasados del Teatro y Circo de Marsella, se hundió la escalera á consecuencia de la mucha aglomeración de gente, resultando 23 heridos graves, muchos contusos y varias señoras desmayadas. Todos ellos fueron socorridos inmediatamente. Al lugar del suceso acudió fuerza de policía.

—Los agregados militares extranjeros que asistirán á las maniobras militares francesas, han marchado hoy al cuartel general.

Mañana concurrirán dichos agregados al banquete con que Mr. Freycinet obsequiará en Vandœuvre á los jefes superiores que intervendrán en las maniobras.

—En Valparaiso se supone que el ex-presidente Balmaceda se halla refugiado en una legación extranjera ó en un monasterio. Así lo dice un despacho telegráfico recibido de aquella capital.

—Han terminado las carreras de velocípedos verificadas entre París y Brest. El primer premio ha sido ganado por Mr. Teroni quien en 72 horas ha recorrido 1.200 kilómetros.

### De las Provincias

Entre los 13 concejales que ha nombrado el gobernador de la Coruña, cinco son conservadores, cuatro liberales y cuatro independentes. La mayoría de los nombrados renunciarán el cargo; Se ha pedido permiso á aquel gobernador para hacer una manifestación protesta por la suspensión del Ayuntamiento.

—Á bordo del yacht *Lili* el general Azcárraga visitó en los astilleros de Sestaos los rasgos de los cruceros que se construyen.

El ministro de la Guerra será obsequiado con un banquete al que asistirán el Gobernador militar el señor Martínez Ribas y otras autoridades.

—Definitivamente llegará el Sr. Sagasta á Logroño el día 18 ó 20 del corriente. Durante los diez días que el jefe del partido liberal permanecerá en Logroño, será visitado por una numerosa comisión de liberales zaragozanos.

### De las Islas

#### La semana en Sóller

Ampliando las noticias que transmiti por telégrafo debo decir que el incendio del viernes en el término de Fornalux y sitio denominado *s' olivá de Binibast* á eso de las tres de la tarde, un hombre que trabajaba por aquellos alrededores vió una densa columna de humo y acercándose á ella, vió con sorpresa que las ramas de un olivo estaban ardiendo, al igual que todo el heno que había á su alrededor. Trató, por cuantos medios estuvieron á su alcance, de apagarlo y cuando ya creía haber logrado su intento, notó con dolor que los elementos aire y fuego, que en aquella ocasión trataba de combatir, eran más potentes que la fuerza de un sólo hombre. Determinó, pues, pedir auxilio; pero antes de que éste llegase, el viento huracanado que soplabá con gran furia, había esparcido gran número de pavesas por todos aquellos contornos y la llamada se pre-

sentó entonces imponente, avasalladora y ocupando una gran extensión de terreno. A esa hora (las 7 de la noche) los vecinos de Sóller se enteraron de que la montaña de Binibast estaba ardiendo y fueron muchos los curiosos que desde los terrados y azoteas estaban contemplando el voraz elemento. Al regresar á Sóller de mis habituales quehuceres hallándome junto á la Alquería del Compte, vi pasar por mi lado una pareja de la Guardia civil que con paso rápido se dirigía á aquellos lugares.

Avisado el Sr. Alcalde accidental don Bartolomé Canals dictó oportunas órdenes, mandando enseguida toda la fuerza de que podía disponer al lugar del suceso, con orden expresa de que si al poco rato de estar trabajando conocían que les era imposible dominar el incendio mandaran recado y entónces se haría su llamamiento al pueblo.

No fué preciso esto, pues gracias á la actividad de aquel puñado de héroes luchando á brazo partido contra el viento y el fuego, vieron á eso de las 11 de la noche premiados sus esfuerzos, no regresando, sin embargo al pueblo hasta las 12 y media de la noche hora en que dieron por terminado el incendio.

Los propietarios á quienes ha perjudicado son en primer término á nuestro buen amigo D. Juan B. Enseñat, á Miguel Porrret, y á Sebastian Morell (a) Nill.

El área ocupada por el fuego será próximamente de unas tres hectáreas y el número de olivos quemados ascenderá á unos 200.

Desgracia personal no ha habido ninguna.

Es digno de alabanza el comportamiento de cuantos ayudaron á la extinción del incendio, pero sobre todo el de los empleados del municipio, alguno de los cuales hizo verdaderas heroicidades.—C.

### La semana en Felanitx

No hay que preguntar, dice el *Felanigense* si ha llegado para nuestra comarca la época de la recolección de su principal elemento de riqueza; el constante ir y venir de la gente que se dedica á la vendimia, el aspecto que presentan calles y carreteras, continuamente recorridas por interminables hileras de carruajes atestados de uva, y el movimiento general de la población, patentizan claramente que no está lejos el día en que se vea en su apogeo la operación que siempre tiene ocupados á la mayor parte de los felanigenses.

La madurez del fruto se ha presentado súbitamente, y así se explica que todo los viticultores deseen llevar al lagar cuanto antes la vendimia, temerosos, no sin sobrado fundamento, de desperdiciar con la turdanza una preciosa parte de zumo.

Si bien la calidad de la cosecha nada deja que desear, resulta la cantidad poco satisfactoria, pudiendo calcularse en general que ha sido regular el rendimiento dado por las vides en el año actual.

—Hasta llegado el domingo último no se observó en dicha ciudad animación alguna en la compra de uvas.

Los comerciantes se han mostrado muy desanimados y los propietarios que han querido desprenderse de su cosecha no han podido hacerlo á mayor precio que de 9 á 10 reales quintal.

Durante toda la semana han continuado las transacciones en el mismo estado y los precios han sido idénticos á los anteriores.

### De la Capital

La fiesta de la Bonanova, que no fué ni más lucida ni menos lucida que en los años anteriores tuvo en el actual, como siempre, el privilegio de atraer mucha concurrencia.

Para que nuestros lectores puedan formar juicio aproximado de la multitud que desde Palma salió ayer bastará decir que no sólo eran tomados por asalto los coches Ripert, sino también los carruajes de alquiler, los cuales ya no llegaban á la parada de la calle de la Marina sino que la gente para tenerlos más seguros le saltó al paso por la Ronda del Sur, siendo pocos los que llegaban á la Lonja sin ser ocupados por alguno de los grupos que los esperaban.

Excusamos decir que con motivo de tanta demanda, los conductores y conducidos cometieron numerosos abusos, metiéndose y siendo admitidos en los carruajes de todas clases más pasajeros que no podían conte-

ner, navegando de este modo toda la tarde á tiro forzado.

Ha obtenido el retiro provisional el coronel de infantería D. Antonio Feliu Oliver.

Ayer en el último tren descendente llegó á esta ciudad el Sr. Gobernador Civil de esta provincia procedente de Alaró, á cuya villa se dirigió anteayer al regresar de Escorca.

El sábado por la noche poco después de la hora en que deben ser cerrados los cafés, cafetines, tavernas y demás establecimientos de la misma índole, los Inspectores de vigilancia señores Ortega y Expósito, visitaron una multitud de ellos dando motivo esta requisá á que encontrasen un sin número de jovencuelos y hasta muchachos de corta edad entretenidos allí, burlando la vigilancia de sus padres, siendo despedidos y amonestados lo mismo que los dueños de dichos establecimientos.

Sabemos que el Sr. Gobernador está dispuesto á adoptar rigurosas medidas en este sentido, á fin de evitar los funestos resultados de la tolerancia de tales abusos.

### Movimiento de vapores.

Ayer por la mañana á la hora de costumbre salió para Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, con la correspondencia pública y 19 pasajeros.

Por la madrugada de ayer se hizo á la mar el vapor *Conde Wifredo*, de la Compañía Pinillos, que había entrado para tomar parte de carga.

A las 4 de la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto procedente de los de Felanitx y Certe el vapor *Cataluña*.

A las 5 y media próximamente se hizo á la mar con rumbo á Barcelona el vapor *Palma*, que tuvo que derribar el viernes último á consecuencia del mal tiempo.

Esta mañana á las cinco ha fondeado procedente de Valencia el vapor *Isleño*, con la correspondencia pública y 39 pasajeros, entre ellos D. Tomás Fortuñ, D. Mateo Zaforteza y el Ingeniero industrial D. Manuel Bofill, nombrado inspector de esta Aduana. Los demás eran 36 individuos de tropa que regresan del Balneario de Archena.

## Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

### Una tormenta

Barcelona 12 á las 2'40 t. (R. con retraso.) En la madrugada de hoy se ha desencadenado horrible tempestad de viento causando muchos destrozos sin que afortunadamente se sepa haya ocurrido desgracia alguna personal. A las primeras horas de la mañana empezó á llover calmado algún tanto el viento y á las once caía fuerte aguacero acompañado de un continuo centelleo y fuertes truenos, cesando á la una de la tarde.

Las tempestades han sido generales en Cataluña.—*Amenyual*.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Nombamientos

Madrid 12 á las 12 t. (R. con retraso.) Confirmase que pronto se llevará á efecto una estensa combinación de Gobernadores tomando por base el gobierno civil de Coruña, entrando también el de Murcia.

### Mandos Militares

Madrid 12 á las 12'45 (R. con retraso.) Ha sido acordado el nombramiento del general Chinchilla para la Capitanía General de Andalucía.

Desmientese que el general Prendergast sustituya en Galicia al Sr. Morales de los Rios.

### Nuevas desgracias

Madrid 12 á la 1 t. (R. con retraso.) Ha descarrilado el tren correo de Alicante entre las estaciones de Castillejo y Villasequilla resultando muerto el subje de la Estación de Aranjuez, muchos heridos y entre ellos dos graves.

### Una circular importante

Madrid 13 á la 1'10 t. Con motivo de la resolución de una competencia sobre jurisdicción militar, se dirigirá una circular á los Capitanes generales de los distritos previniéndoles que n.



sujeten á los periodistas á la jurisdicción de guerra por delitos de imprenta sino únicamente cuando se halle declarado el estado de sitio en la provincia donde se cometa la infracción.

Entre republicanos

Madrid 13 á las 4t. Dicese que los republicanos federales y centralistas se prestarán mútuo apoyo en la cuestión electoral. El Sr. Salmerón se presentará otra vez candidato por Gracia: y en representación de los federales presentará su candidatura por Barcelona ó Valencia el republicano Nicolás Estévez.

Sociedades y Corporaciones

Salvamento de Náufragos

Tómbola benéfica

Día 11

- D. Jaime Fiol, (6389) Un licorero. D.ª Antonia Burillo, (55) Un macetero. D. Bernardo Obrador, (47) Una silla acero. D. Luis S. Simón, (5105) Una jofaina y jarro. D. Abdón Roldán, (5759) Una marina sobre porcelana (A. Fuster). D. José Borel, (6093) Una sombrilla. D. Bartolomé Montaner, (3413) Unos jarrones cristal.

- D.ª Antonia Vidal, (6197) Un devocionario. D. Conde S. Simón, (6133) Un jarrón cristal. D. José Garau, (1844) Un jarrón cristal. D. Ignacio Montaner, (6478) Un par de palilleros. D. Jaime Fiol, (4934) Un par de jarros. D. Bartolomé Maura, (6140) Una columna termómetro. D. Ricardo Fuster, (4211) Un juego de cuchillos (postres.) D. José Cierro Sindair, (6074) Un par pendientes de oro. D. Rafael Beltrán, (3377) Unos jarrones cristal. Sr. Conde de San Simón, (4217) Unos jarrones de cristal. D. Joaquín Rovira, (5096) Un par de jarrones.

Quinto Tercio de la Guardia Civil Comandancia de Baleares

El día 23 de Octubre próximo venidero, á las diez de su mañana, se celebrará tercera y última subasta pública en la casa-cuartel de la Guardia Civil de esta capital, para contratar el servicio de provision de tabladros de camas con banquillos de hierro, que por el tiempo de dos años pueda necesitar esta Comandancia.

El pliego de condiciones, modelo de proposición y tipos que han de servir para la contratación de dicho servicio, se hallan de manifiesto en la espresada casa-cuartel y oficina del primer Jefe.

Palma 12 Septiembre 1891.—El primer Jefe.—Sarturino Gimenez Adrover.

Compañía Industrial y Mercantil de Manacor

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del tercer dividendo pasivo del 10 p. del valor nominal de sus acciones que se hará efectivo desde el 15 al 30 del próximo Septiembre todos los días laborables desde las nueve á las doce de la mañana en las oficinas de dicha Compañía calle de Alfonso XIII n.º 12 —Manacor 22 Agosto de 1891—El Director Industrial Administrador Antonio Ferrer y Ferrer.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluyen en Santa Fé, exposición á las seis, y enseguida las adoraciones y la estación al Santísimo; por la tarde á las seis y media estación, un rato de meditación y despues se cantará á toda orquesta el Santo Rosario, concluyendo con la solemne reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En Montesión, á las siete media de la mañana, el ejercicio dedicado á San Alonso Rodriguez. En la Merced, á las cinco y media de la

mañana, se comenzará otra novena dedicada á la Virgen su Titular, y para mayor comodidad de los fieles dicha novena repetirá á las once con más solemnidad.

En Santa Clara, al anochecer, el ejercicio del día 15 dedicado á la Virgen de la Asunción.

Visita á la corte de María A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

Obra nueva

LAS BALEARES

sus monumentos y artes.—Su Natural historia por

D. José María Quadrado

Véndese en la Librería de J. Tous—Calle de Cort 14, 15 y 16.

El día 1.º de Octubre

próximo, quedará abierto el curso de Arithmetica Mercantil y Teneduría de Libros por el Sr. D. M.ª Brindón, Calle de Berard, n.º 31—Informar en el n.º 32.

Se han recibido ejemplares de la novela

El Crimen de Orcival

en la librería de Amengual y Muntaner. Precio 5 Ptas. 2 tomos.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 14—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto), tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma á las 7:25 mañana, 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma. De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data: Palma 10 de Septiembre, Dinero, Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, Sociedad General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla Marítima, Madrid 10 Septiembre (Cotización particular), Barcelona 10 Septiembre (Cotización de la tarde), Paris 10 Septiembre.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for September, showing dates 14 (Lunes) and 15 (Martes) with corresponding events and astronomical data.

COLMADO LA PROVIDENCIA DE BENITO POMAR

- CANDELAS inglesas de Price de parafanía y mucha duración 6 bujías en paquete. CANDELAS perforadas, 17 un kilo. THE SELLAR puro garantido. CITRATO de magnesia efervescente. FRESAS en almíbar. GINEBRA estomacal O'Id Toni. PANECILLOS del Horno de la Plaza Sta. Eulalia. PANES de trigo Mallorquin. GALLETA picada. SOPA tostada. PASTILLAS PERAL grandes. Sandwiches á lo yankee con jamón, mantquilla, azúcar, mostaza y pan de trigo, de Söllér ó francés. BACALAO Thetland. GRANADAS para incendios. El mejor, el más barato y el más sencillo medio de protección contra el fuego.

NO MÁS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

DOLOR DE MUELAS. Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Barraud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 franco. Depósito general: Centro Farmacéutico. Accion es del Centro Farmacéutico. Se compran calle de la Herrería n.º 12-2º.

Se alquila un horno para cocer pan con todos los muebles necesarios para trabajar en panadería. Calle del Scorro—104. Se desea vender un perro y una perra ibicenca de cuatro años por cincuenta pesetas. Daán razón en esta imprenta.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach. Ida y vuelta el mismo día. Precios de entrada. De una hasta cinco personas—7'50 Ptas. Por cada persona de aumento—1'50 Ptas. El guía de las Cuevas vive en la calle de Aitá, en el pueblo de Manacor.

Buñuelos. Se expenderán de viento, entrefinos y comunes desde el Domingo 13 del corriente á las doce de la mañana, en adelante, en el horno de la calle del Mar. 3-2

Casa de Comida. La tan acreditada de Can Coscoy, del Molinar de Levante acaba de abrirse de nuevo al público siguiendo como antes un servicio económico, puntual y esmerado.

Se desea vender todos los enseres propios de una tienda de comestibles, como también unas harineras y un apurador para botellería. Para informes dirigirse á la calle de Ballester número 37. 2-3

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza del Beato Ramón Llull (Sta. María). Este establecimiento reanudaré las clases el día 10 del corriente, admitiéndose pensionistas, medio pensionistas y externos. El espacioso local donde está instalado el Colegio, antiguo convento de Mínimos de la villa de Sta. María, reúne condiciones higiénicas cual ninguno; pues su situación y circunstanacias le han hecho siempre recomendable. Cuenta el Colegio con entendidos profesores como lo demuestra el brillante resultado de los exámenes del último curso en los que se obtuvieron dos premios y superiores notas sin ningún suspenso.

Importante. Se alquilan magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor ó sin ella propios para una industria. En esta imprenta informarán. 12

Agencia Mortuoria. Arabi 8-1.º (Costa de sa pols). Desde hoy queda abierto un nuevo servicio que se encargará con prontitud y economía despacho de todo lo necesario para atender las diligencias funerarias indispensables desde momento del fallecimiento hasta después haber dado sepultura al cadáver. Se cuenta para ello con personal inteligente y activo tanto para el servicio de día como noche á fin de cumplir los encargos que hagan.

Nociones elementales de PEDAGOGIA según el programa de esta asignatura que actualmente en la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, con el Reglamento vigente para oposiciones y concursos, por el maestro elemental D. Pedro A. Crespi. Obra utilísima á los maestros que ejercen profesión é indispensable á los que quieren seguir con aprovechamiento los estudios del magisterio.—Véndese á 3'50 Ptas. en las principales librerías de Palma.

Academia preparatoria para las asignaturas que constituyen el año amplificación de las facultades de Medicina y Farmacia, á cargo de D. Jaime Domenech. Licenciado en Medicina y en Ciencias y profesor auxiliar de este Instituto provincial. Se dicta 3 pral. (Las clases principiarán el 1.º de Octubre)

Isleña Marítima. Aviso importante. Se pone en conocimiento del público que los vapores para Barcelona y Marsella saldrán este puerto todos los Jueves, por la tarde empezando el día 17 corriente con el vapor BELLVER que admite carga y pasaje y se despacha en el puerto 26. Imprenta de Amengual y Muntaner.